



Weekly News

龍ヶ崎中央ロータリークラブ

2013.04.12 No.00745

R I District 2820 CLUB 50504

会 長：長友芳郎 幹 事：川上 勉 連絡先：TEL 029-863-5326 FAX 029-863-5327 <http://rcrc.web5.jp>
 事務所：〒305-0021 茨城県つくば市古来 1451 例会場：〒301-0857 茨城県龍ヶ崎市泉町 1592-77 (ザ・ゴルフクラブ竜ヶ崎)



本日のプログラム

【通常例会 04.12】
 ロータリーの哲学
 長友会長

次回のプログラム

【通常例会 04.19】
 Rotary の友から
 雑誌・広報委員会

4月の主な行事：ロータリー雑誌月間

第744回例会報告

点 鐘：長友芳郎会長
 ロータリーソング：奉仕の理想
 ゲ ス ト：小田様夫妻、西北様夫妻
 ビジター：なし

会長報告：長友芳郎



■本日は観桜会ですが、先般の雨と強い風で殆ど花弁が飛ばされたようです。桜の木の下はピンクの敷物を敷いたようです。この同源亭での夜例会

は2度目ですが、前は強い雨と雷の為停電となり蝋燭での明かりでしたので何を食べたのかよくわかりませんでしたが今日はそのリベンジという事で皆さん参加していただきました。

又ゲストとして皆さんご存知の小田様御夫妻と西北御夫妻にも参加頂きました。皆さんと楽しくご歓談頂きましたと思います。

沢山食べて飲んで観桜会を愉しみましょう。

幹事報告：川上 勉



■2012-13年度地区大会はノバホール（つくば市）で開催されますが、出席人数をお知らせ下さい。

■2013-14年度地区協議会が開催されます。

日時：平成25年5月5日

場所：水戸プラザホテル

持参：手続要覧、クラブ役員キット、各自クラブ名札
 登録：70,000円(一律)+会員数×800円(2013.1.1現在)となっています。

■会津の武士道を探る

今、NHKの大河ドラマで新島(山本)八重に纏わる「八重の桜」が放映されている。綾瀬はるかさんが演じる山本八重は、その人気と美貌に洗脳されている所為か、実物の写真を見て少し違和感を覚える人もいるはずだ。

しかし、この会津藩の藩士の生き方、気質、武士道は今でも多くの点に共感できるものがある。それは「会津藩の家訓」「六科糾則」「日新館童子訓」からも読み取れる。何よりも幼年者から徹底的に教育をした「仕の掟」が最近脚光を浴びている。

- 1.年長者の言うことに背いてはなりません
- 2.年長者にはお辞儀をしなければなりません
- 3.嘘言を言うことはなりません
- 4.卑怯な振舞をしてはなりません
- 5.弱い者をいじめてはなりません
- 6.戸外で物を食べてはなりません
- 7.戸外で婦人と言葉を交えてはなりません

ならぬことはならぬものです

さて、この会津藩を語る中で避けては通れない人物がいる。それは、やはりNHKの大河ドラマで放送された「江」でも話題となった、かの徳川二代将軍秀忠と大奥奉公人「志津」との間に生まれた「保科正之」である。そんな不遇な家庭環境であったため、当然ながら数奇な運命を辿ることになるのだが、18歳の時、江(義母・市(信長妹)の娘)が没してから頭角を表すようになってくる。

この保科正之は、高遠藩(信州)に養子に出され、山形藩を収めるようになるのだが、その7年後、会津藩23万石の藩主になる。そして、将軍家光(異母兄弟)の亡き後、四代将軍家綱が幼少のため、その後見人となって幕府を守って行くのである。

そして、これから述べる功績はあまりにも偉大であり、これが長期江戸幕府の基礎となったのである。



■**振袖火事**（1657年恋に狂った吉三の恋人（自宅の火事が縁）、八百屋のお七は、火事になれば又恋人に会えると思い放火する。それが、江戸の最大の大火となる。）で、江戸城の天守閣が延焼。しかも浅草の米蔵に火の気が廻ると判断した正之は、米蔵を解放。消火に携わった町民のお蔭で難を逃れ、この米で多くの町民に配給し飢えを凌いだのだ。その後天守閣が再興されなかったのも、江戸の町の復興を優先した正之の功績である。玉川上水や広小路を多用したのも、この大火が教訓であるらしい。



■**殉死の禁止**：主君が病死、自然死の場合でも忠臣の証として割腹死する風潮を禁止し、生きて後世の藩のために貢献することを美徳とした。

■**朱子学を落学**：儒教を基本とし学問体系を広める。

■**年金制度**：身分を問わず90歳以上の老人には終生一人扶持（1日あたり玄米5合）を支給した。この時代こういう制度を行っていた藩があることにとても驚いている。映画「榎山節考」の影響か、私は当時の農民はすべてこのような状況だと私も勘違いをしていたのだ。

■**教育**：藩士の子弟教育に力を注ぎ、後の日新館の礎となる。この会津藩が偉いのは、教育に力を入れていた点だ。明治に入って、急に日本が国際的な勢力を持ったのも、この教育であろうと誰もが思うところだ。日新館は1978年に当時家老の田中玄幸が開いたものだが、この規模が並ではない。如何に教育を重んじたか一見すると納得できる。是非、観光コースへ。



この他にも、会津藩では飢饉や戦のために米を大量に備蓄していたらしい。この制度も日本最初の年金制度と同じく**最初の福祉国家**構築のひとつだが、不運な戊辰戦争に巻き込まれた会津藩ではあるものの、明治維新では、この会津藩を模してこの近代日本国家が形成されたのも頷ける。

本日のプログラム

「観桜会・同源亭」

クラブ親睦委員会

前回のリベンジと謳って、再度同源亭を利用した。ご記憶のある方も多いこととは思いますが、納涼会の時期で大変猛暑のこともあって突然の夕立。バケツをひっくり返すような大雨に落雷。勿論、停電となり、出てくる高級料理も真っ暗で、どれも愚食にみえてしまうのだった。それもそれで記憶に残る納涼会であったので、まあいいか！

そこで今回である。いろいろ問題が噴出してくるもの

である。観桜会なのに桜が無い。異常気象でもないだろうに、めずらしく今年は開花がとても早かったのである。こんなに早かったのは私でも記憶がない。だが、電気が点いていたのは感激であった。素晴らしい料理の数々である。みんなに渡した案内の写真は 10,000 円コースの写真であったので、きっと気が付いてクレームがくると思っていたが、誰一人気が付かなかったのだ。それ程納得する料理だったのである。前回とのギャップがこれ程効果を齎したのだから、密かにほくそ笑むのであった。



■**出席状況**

会 員	16 名	出席率	75.00 %
出 席 者	9 名		
出席免除者	2 名	Make-up	3 名
定款第9条3節a	1 名		

■**ニコニコボックス**（目標額 600,000 円）

本日 9 件 15,000 円（本年度累計 342,000 円）

荒木会員：桜はどこかいな。

昨日、龍ヶ崎で鑑賞しましたが。

海老原会員：花見に最適な気温です。

川上会員：同源亭、一日遅れだったらと思うとゾッとします。

城出会員：キャンドルサービスの必要がなくて良かった。

長友会員：皆さん大いに飲んで食べて元をとりましょう。

馬場会員：桜は何処だ

横澤会員：本日は、お日からも良く、美味しいお酒が呑めそうです。

山口会員：楽しいひと時を！

横山会員：桜が満開です。良かったですね。

例会の欠席は、水曜日 AM:10:00 までに
城出 SAA TEL 0297-66-3258 に連絡して下さい。